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2022-23 年度 ROTARY CLUB OF TOYOKAWA HOI CLUB WEEKLY 

 

 

 

 

 

 

クラブテーマ：リラックス・ロータリー ～親睦と奉仕、肩の力を抜いて～ 

会長／樅山修一 幹事／細井勉 会報委員会／大仁孝泰・鈴木卓也   例会／毎週火曜日 12：30 豊川商工会議所  

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 HP：http://toyokawahoi.tank.jp/  

本年度第３３回 通算１７１２回 

２０２３年４月４日（火） 
出席報告 

会員総数 出席者数 出席率 3/14 修正出席率 

７２名 ４０名 ６１．５％ ７８．１％ 

 ゲスト：（なし）  ビジター：（なし） 

★会長あいさつ          樅山修一会長 

本日４月４日

は、いよいよイ

オンモール豊

川がグランド

オープンを迎

えました。私た

ちの町が大き

く変わり、新し

い時代に向けて進んでいるのを肌で感じました。こ

の新しいショッピングモールは、地元の方々にとっ

ては新しい買い物スポットとしてだけでなく、交流

の場としても期待されています。また、多くの雇用

機会をもたらし、地元経済の活性化にも繋がること

だと思います。今後も地域に貢献する施設となるこ

とを期待しています。 

 さて、ロータリーの特別月間として４月は環境月

間となっています。先月開催されたＩＭのテーマが

環境でしたので、今日は豊橋技術科学大学の井上先

生の「海洋プラスチック問題を考える」という講演

からお話をさせていただきます。 

 先生のお話によると海洋プラスチックの増加は深

刻な問題であり、２０５０年頃には、海中にあるプ

ラスチックゴミの量が魚よりも多くなる可能性があ

るという報告もあるそうです。海洋プラスチックは、

生態系に悪影響を与え、海洋生物に健康被害を引き

起こす可能性があるため、取り組むべき深刻な問題

とされています。 

 マイクロプラスチックは、人体や生態系にとって

危険な物質である可能性があります。しかし、その

影響を確認するためには、大きさや材質、形状など

の要素に応じた毒性試験が必要です。現在、マイク

ロプラスチックの評価方法に関する研究が進んでお

り、その影響を確認することが求められています。 

 プラスチックの海洋への流出量を減らすためには、

使用量を減らすことも重要ですが、流出量を減らす

ことがより効果的とされています。具体的には、プ

ラスチックのリサイクルや代替品の開発、消費者教

育や意識改革、プラスチックの適切な廃棄方法の普

及などが考えられます。 

 マイクロプラスチックとプラスチックを分ける必

要はありませんが、マイクロプラスチックの問題に

も取り組むことが重要です。プラスチックが環境に

与える悪影響を減らすために、できるだけマイクロ

プラスチックの放出を減らすことが求められていま

す。 

 市民ができる対策としては、ポイ捨てをしない、

家の外の劣化したプラスチックをゴミ箱に捨てる、

河川敷の清掃などが挙げられます。また、プラスチ

ック使用量の削減を促すために、エコバッグやマイ

ボトルの利用、プラスチック製品の購入を控えるな

どの取り組みも有効です。 

 個人の行動も重要な役割を果たすため、以上のこ

とを頭の片隅にでも入れておいて、出来ることから

行動して、少しでも環境の保護に役立てていければ

と思います。 

 本日は乙部会員より「電子帳簿保存法について」

の卓話を頂きます。乙部会員にはご無理を申します

がよろしくお願いします。 
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★幹事報告            細井 勉幹事 

例会臨時変更のお知らせ 

次回例会のお知らせ 

４月９日地区研修協議会について 

４月１０日東三河分区ゴルフ大会について 

★大仁孝泰会員の退会あいさつ 

会社の転勤に伴

いましてクラブ

を退会するに事

なり、今日が最

後の例会になり

ました。２０２

０年のコロナ真

っ盛りの頃に入

会をしました。何もお役にも立たなかったのですが、

心掛けたことは、まずは出席第一ということと、皆

さんと積極的にコミュニケーションを取って、何か

頼まれたことは一生懸命にやるという事でした。 

 何とか出席は、３年間の例会、旅行にも参加して、

１回か２回ぐらいしか例会は休まなかったと思いま

す。 

 本当に皆さんには良くして頂きました。この和気

あいあいとしたこの会が楽しい思い出です。 

 今度は、九州の北九州支店、小倉の方に赴任する

ことになりました。家族が福岡にいるので、希望し

ていたふるさと人事ではありますが、ここにもう１、

２年いると思っていたので、早く転勤が決まってし

まって残念です。皆さんには、本当に本当にありが

とうございました。 

 福岡の方に来られた際には、連絡を頂ければ歓迎

させて頂きます。何かお役に立てると思います。是

非お声掛け頂ければと思います。 

 最後になりますが、豊川宝飯ＲＣの益々のご繁栄

と皆様のご健康とご発展を祈念しまして挨拶とさせ

て頂きます。本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★卓話「電子帳簿保存法について」 

乙部享祐会員 

 本日は、電子

帳簿保存法につ

いてお話させて

頂きます。 

 電子帳簿保存

法は、ここ２、３

年に皆さん耳に

するようになっ

たと思います。

ただ、電子帳簿保存法自体は、平成１０年に制定さ

れまして、１６年に１２月、２７年、２８年、令和

元年、２年、３年と改正をしました。令和３年の改

正が大きな改正で、一部帳簿の保存が義務化された

というところで、皆さんの関心が高いところではな

いかと思います。 

 電子帳簿保存法と言いましても、その中にいくつ

か項目がありまして、その辺りも皆さんが、ごっち

ゃになってしまって理解するのが難しくなっている

のではないかと思います。それらの項目を少し分け

ながら説明をさせて頂きます。 

 今回、この卓話をするにあたり本を読みなおしま

したが、本に書かれていることは、とても難しいで

す。ネットで検索しても、広告宣伝の情報ばかりで、

本当に欲しい情報を探すのが難しいです。そこも皆

さんが理解に苦しんでいるところではないかと思い

ます。 

 電子帳簿保存法は、３つの類型になります。 

 

 この電子帳簿保存法の基本累計の中に、どんな種

類や帳簿があるかというとところでまた区分分けさ

れます。 
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 先ほどの3つに分けた類型の類型Ⅰの電子帳簿保

存法は、下記の表の通りになります。 

皆さん、色んな帳面をつけている中で、全ての会

計帳簿を手書きでやっている方はいないと思います。

多くは、現金出納帳など作るけど、最終的には会計

ソフトに入力しているとか、税理士事務所にお願い

をして入力したりしていると思います。多くの皆さ

んは、帳簿に関しては既に電子化されている状態だ

と思います。この改正があってどうしたら良いかと

思われていると思いますが、まず帳簿に関しては、

おそらく対応が出来ていると思いますので、そんな

に心配をしなくても良いと思います。 

 類型Ⅰの電子帳簿保存法の令和3年度の改正点と

して大きいのは、承認制度の廃止です。今まで、電

子帳簿を保存するということに対して、税務署に承

認の届け出をして、承認を受けないと適用されませ

んでした。こちらが廃止されたので、電子帳簿をし

てしていれば自動的に適用されます。 

 

 

 

 

 

 

 

類型Ⅱのスキャナ保存は、下記の表の通りになり

ます。 

 皆さん、勘違いされていると思いますが、紙で受

け取った請求書をスキャナ保存しなければと思われ

てるかもしれませんが、紙で受け取ったものは紙で

保存しておいて良いです。わざわざスキャナ保存し

なければならないという事ではなくて、スキャナ保

存することができて、スキャナ保存した場合には、

元の紙は保存しなくても良いということです。 

 類型Ⅱのスキャナ保存の令和3年度の改正点も、

承認制度が廃止となっています。その他の改正点は

下記の通りになります。 

 タイムスタンプは、ある時刻にその電子データが

存在していたことと、それ以降改ざんされていない

ことを証明する技術です。タイムスタンプに記載さ

れている情報とオリジナルの電子データから得られ

る情報を比較することでタイムスタンプに付された

時刻から改ざんされていないことを確実かつ簡単に

確認することができます。時刻認証業務の業者とし

て、セイコータイムスタンプサービス、ＭＩＮＤタ

イムスタンプサービス、アマノタイムスタンプサー

ビスの３社が認定されている業者になります。 

 タイムスタンプを全ての書類に付さないといけな

いですが、これもお金が掛かります。中小企業者に

はなかなか手が出ない業者もいると思います。紙で

受け取った書類は、紙で保存しておけば現状は問題
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ありません。今まで通り紙で保存する方法ならコス

トが掛かることはありません。 

 最後に類型Ⅲの電子取引保存は、下記の表の通り

です。 

近年は電子メールで受け取ったり、クレジット明細

をＷＥＢで見るようになっています。そのようなと

ころが該当します。先ほどのスキャナ保存は紙で保

存しても良かったですが、こちらはデータで受け取

って紙に印刷して保存することは不可となっていま

す。そして、先ほどのタイムスタンプが必要になっ

てきます。 

 国税庁のホームページにＪＩＩＭＡ認証情報リス

トがあって、認証されたソフトが公開されています。

皆さんが知っているところで、弥生会計、ＴＫＣシ

ステム、ＰＣＡ会計などで、私の事務所は財務処理

ｄｂです。会計事務所で使っているものは大丈夫で

す。市販の代表的な会計ソフトも問題ないです。 

以上が電子帳簿保存法の主な内容になります。皆

さんが心配されているところを解消できたか分かり

ませんが、電子帳簿保存に関しては会計ソフトを利

用していれば大丈夫だと思います。請求書や領収書

は紙で受領しているものは、今まで通り紙で保存し

て頂ければ問題はありません。電子取引については

データで保存しなければいけません。この３つが大

きなポイントになると思います。 

お時間も参りましたので、これで私の説明を終わ

ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ニコニコボックス 

大仁孝泰会員 皆様お世話になりました 

鈴木 忍会員 手術を終えて復帰しました 

小野喜明会員 イオンモールに会議所が出店 

加藤哲山会員 誕生日を祝って頂き 

浅野 晋会員  〃 

太田 稔会員 事業所創業を祝って頂き 

金田柾宏会員  〃 

伊藤正幸会員  〃 

山本章吾会員  〃 

吉田 悟会員 入会記念日を祝って頂き 

伊藤和典会員  〃 

★国際ロータリーFacebook 紹介 

国際ロータリー元理事・ロータリー日本財団現理

事長の千玄室様が内閣総理大臣顕彰を受賞され

ました！心からご祝福申し上げます。茶道を通じ

て日本文化を広め、国際平和の発展に尽くされた

千様のご貢献が称えられたことは、ロータリーフ

ァミリーにも非常に嬉しいニュースです。 

 

2023 年 4 月の「世界を変える行動人」の紹介記

事がアップされました。ハワイのクラブは活性バ

クテリアを含む泥団子を作り、運河に投げ入れて

水質を改善する活動を実施しています。ほかにも、

カナダ、イタリア、英国のユニークな活動をご紹介。

ぜひお読みください 

 https://on.rotary.org/42ZGBE9 

 

会報担当：大仁孝泰・鈴木卓也 


